

# 13

Congresistas representan a la Región del Biobío en la Cámara de Diputadas y Diputados

EN NOVIEMBRE DE 2025 SERÁ CONTIENDA POR EL PARLAMENTO

# A un año de comicios: congresistas del Biobío ratifican idea de ir por la reelección

Anibal Torres Durán  
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

La ley que pone límite de tres periodos a la reelección de diputados y senadores fue publicada en julio del 2020 en el Diario Oficial y pone fin a la reelección indefinida de políticos en las testeras de la Cámara Baja y Alta. No obstante, aquella norma no generaría repercusiones para una eventual repostulación de las actuales diputadas y diputados de la Región, ya que las 13 personas que ostentan el cargo en el Biobío pueden volver a ser electos en el cupo por, al menos, un periodo más.

Así, a menos de un año de las elecciones del 2025, son varios los congresistas locales que ya han definido oficialmente que irán a la reelección por un cupo en la Cámara Baja. Asimismo, algunos proyectan la próxima votación parlamentaria como reñida, considerando también el grupo de exalcaldes y exconsejeros regionales que renunciaron a sus cargos durante noviembre de este año para ser parte de la votación de congresistas del próximo año.

Uno de los primeros en confirmar que buscará su reelección en el puesto es el actual vicepresidente de la Cámara de Diputadas y Diputados, Eric Aedo (DC), representante por el Distrito 20. El parlamentario demócrata cristiano señaló que "me voy a presentar a la elección parlamentaria de 2025. Va a ser una campaña exigente, donde los temas de seguridad y crecimiento económico van a estar muy presentes".

En la misma línea, para el diputado "será una elección muy competitiva, y creo que la ciudadanía va a votar por quienes hemos enfrentado el crimen organizado, aprobando y promoviendo leyes en ese sentido, como la norma que sanciona el robo de madera que ha permitido desarticular bandas criminales en la Región. También a quienes hemos enfrentado la corrupción, venga de donde venga, diciendo las cosas como son, sin ningún tipo de dobles".

Un factor que destacó Aedo para las votaciones parlamentarias de 2025 es que se realizarán con voto obligatorio e indicó que, con aquello,

Los 13 parlamentarios de la Región en la Cámara Baja tienen la posibilidad de **repostularse**, ya que ninguno ha cumplido tres periodos en el cargo. En esa línea, los diputados han comenzado a confirmar sus intenciones de mantenerse en el puesto.



FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALEZUELA M.

**LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS** serán el 16 de noviembre del 2025.

"será una elección donde se va a privilegiar el discurso directo a los temas que aquejan a las familias, que son principalmente la seguridad y la economía".

Por su parte, con el argumento de continuar con su trabajo en proyectos de ley relacionados a temas sociales y materia de niñez, la diputada del Distrito 20, Marlene Pérez (Ind-UDI), también confirmó su intención de postularse a la reelección en el cargo.

"Voy a ir a la reelección, para poder seguir luchando por los temas que he levantado con mucha fuerza, que tienen que ver más bien con

los temas sociales, con la vulneración que existe hoy día en materia de niñez, con las personas mayores, con discapacidad y obviamente voy a seguir trabajando por las urgencias que tiene nuestro país y en materia de pensiones", puntualizó la congresista.

De la misma forma, Pérez completó que su idea de ir a la reelección se debe a que en la Región "se viene una crisis gigantesca de desempleo y por lo mismo creo mi compromiso con la región y mi labor incansable hacen que sea imperativo seguir trabajando en estos aspectos

desde la Cámara de Diputados".

El diputado del Partido Social Cristiano y representante del Distrito 20, Roberto Arroyo, si bien hace unos días confirmó que sería parte de la primaria presidencial de su tienda política, afirmó que tiene la idea de postularse nuevamente en el puesto de la Cámara Baja.

"Hemos estado comprometidos con los problemas reales de la gente y hemos defendido los valores que nos representan. La reelección es una oportunidad para seguir trabajando por las personas, fortalecer nuestras propuestas y continuar

FOTO: JOHANNA ZÁRATE PÉREZ / CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS



avanzando en los desafíos que aún nos esperan”, dijo Arroyo.

Para el parlamentario del PSC, la seguridad, salud, educación y pensiones son áreas clave para su intención de mantenerse en el cargo y manifestó que “debemos seguir avanzando para garantizar el bienestar de todos los chilenos. Estoy convencido de que, con el apoyo de los ciudadanos, podemos seguir haciendo una diferencia”.

Paralelamente, la diputada del Distrito 20, María Candelaria Acevedo (PC), confirmó que tiene la voluntad y el apoyo del Partido Comunista para ir a la reelección como parlamentaria. Sin embargo, puntualizó que se encuentra “a la espera de las definiciones que puedan darse al interior de los partidos de centro izquierda, quienes han acordado conformar listas únicas con la finalidad de ser una gran fuerza que permita obtener nuevos escaños en el próximo Congreso”.

Bajo el mismo contexto, la congresista hizo un llamado a la ciudadanía a que “evalúe el trabajo que hemos realizado, pero también que reflexione sobre las candidaturas, eligiendo a quienes tienen una voluntad real, para avanzar en temas tan sensibles como el fin de las listas de espera; mejor educación; reforma de pensiones; seguridad; sistema nacional de cuidados; entre otros temas.

“Muchos que sólo tienen un discurso para la galería, y no una posición decidida para avanzar en resolver los grandes problemas de los y las chilenas”, cerró la diputada oficialista.

Flor Weisse (UDI), diputada por el Distrito 21 de la Región del Biobío, aseveró que, por ahora, se encuentra

### Ningno ha cumplido 3 periodos consecutivos en el cargo

Por lo tanto, todos tienen la posibilidad, por norma, de presentar una candidatura a la reelección.

abocada a ejercer la función parlamentaria y representar a los habitantes de la zona que representa en el Congreso.

Igualmente, consultada sobre si tiene intenciones de ir a la reelección, Weisse respondió que “me encantaría seguir representando a sus habitantes de la Provincia de Arauco, de Biobío y de Lota. Quiero seguir aportando, quiero seguir trabajando y quiero seguir legislando para mejorar las condiciones de las familias que represento. Por supuesto que me encantaría poder repostularme en esta labor parlamentaria”.

Quien también confirmó que buscará su reelección fue la diputada del Distrito 21, Joanna Pérez (Demócratas) y sostuvo que “este sería el último periodo como diputada. Así que, por cierto, que también vamos a hacer todo el esfuerzo para representar de mejor manera a los ciudadanos y ciudadanas con nuevos desafíos que tiene el país. Y, por cierto, con el desafío de votos obligatorios. Eso creo que también es muy importante y resintonizar con todos los temas que la ciudadanía espera de la clase política y que estamos a la altura de las urgencias”.

La congresista, al mismo tiempo, indicó que es espera continuar en el cargo, ya que “he trabajado por los desafíos de nuestro distrito, Región y también por las urgencias del país. Lo hicimos en momentos de estallido social, en pandemia y hoy día en la crisis de seguridad y económica que tenemos”.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl

